



PARQUE NACIONAL TIKAL

Patrimonio Cultural y Natural de la Humanidad desde 1979.

Una publicación de Relaciones Públicas & Comunitarias de Tikal

Finaliza temporada de incendios forestales sin novedad



Las rozas de parcelas vecinas son una amenaza latente para Tikal.

Al finalizar la temporada de incendios forestales en el departamento de Petén, las autoridades del Ministerio de Cultura y Deportes han mostrado su satisfacción al analizar los resultados del Plan de Prevención y Control de Incendios Forestales del Parque Nacional Tikal. Durante esta temporada, Tikal se mantuvo fuera de peligro de los siniestros. . Sin embargo, la organización del personal en 11 cuadrillas de bomberos forestales se mantuvo como en otros años y se lograron detectar, combatir y controlar algunas rozas de parcelas vecinas que amenazaban con entrar a Tikal. Amílcar Calderón, Administrador de Tikal, mencionó que al apoyo financiero y logístico que la cartera cultural y deportiva proporciona a Tikal en cuanto a la prevención de siniestros y la generación de empleo para los comunitarios de las aldeas vecinas, han dado resultados y se conserva y protege

el patrimonio cultural y natural, . Tikal es apoyado por la SIPECIF, CONAP, Ejército de Guatemala, DIPRONA (Dirección de Protección a la Naturaleza) y comunidades vecinas, en la ejecución de dicho plan. Desde el año 2001, Tikal ha minimizado el riesgo de incendios forestales en sus 575.83 kilómetros cuadrados.

PRO-PETÉN APOYA EDUCACIÓN AMBIENTAL

La Fundación Pro-Petén donó un lote de libros para apoyar el programa de educación ambiental de Tikal.



De izq a der. Licda. Marina Díaz, subadministradora de Tikal y Licda. Rosa te y dijo que estos mate-María Chan, directora ejecutiva de riales apoyarán las acti-Propetén, en la entrega de libros.

La entrega de libros estuvo a cargo de la Licenciada Rosa María Chan, directora ejecutiva de la Fundación Pro-Petén y fueron recibidos por la Licda. Marina Díaz, subadministradora de Tikal, quién agradeció el aporte y dijo que estos materiales apoyarán las actividades educativas de

conservación del patrimonio cultural y natural del parque.

EVALÚAN PLAN MAESTRO

Con el apoyo de expertos de TNC (The Nature Conservancy) Se llevó a cabo un taller para la evaluación del Plan Maestro del Parque Nacional Tikal 2004-2008.

Dicha actividad estuvo dirigida por Estuardo Secaira y María Elena Molina, expertos en planificación y manejo de áreas protegidas de TNC



Un análisis general de

dicho plan, indicó que si bien no se ha ejecutado totalmente por problemas financieros, si ha habido avances importantes que ameritan darle seguimiento e iniciar el proceso de actualización del mismo para el período 2009-2013.







Página 2 BOLETÍN INFORMATIVO

CARTA DE ENTENDIMIENTO CON UAXACTÚN

Como parte del programa de relaciones comunitarias que contiene el Plan Maestro, está el establecimiento de relaciones amigables con las comunidades vecinas. Por eso, la administración de Tikal ha iniciado el proceso de elaboración de una carta de entendimiento con la comunidad de Uaxactún, quién posee una concesión forestal comunitaria, localizada en el limite Norte de Tikal.



El Plan Maestro de Tikal demanda tener mejores relaciones con las comunidades. Reunión en Uaxactún.

En esta carta se plasman compromisos entre la OMYC (Organización, Manejo y Conservación), COCODE (Comité Comunitario de Desarrollo), PANAT (Parque Nacional Tikal) y WCS (Wild Conservancy Society), lo que permitirá tener mejores relaciones y fomentar alianzas estratégicas para la conservación del área boscosa de

Tikal y evitar la extracción ilegal de recursos naturales.

Actualmente ya existe un borrador de dicha carta y en breve se realizará una segunda reunión para socializarla con los actores involucrados y si hay consenso aprobarla. Este es la segunda carta de entendimiento con la Comunidad de Uaxactún, la primera tuvo vigencia de un año durante el 2006.

UNIDAD DE ARQUEOLOGÍA DE TIKAL PRESENTA IN-VESTIGACIONES EN ENCUENTRO ARQUEOLÓGICO.

Los arqueólogos de Tikal presentaron el avance de sus trabajos de restauración e investigación arqueológica en el XVI Encuentro de Arqueología del Área Maya, evento organizado por el área de arqueología del Centro Universitario de Petén, extensión de la Universidad de San Carlos de Guatemala



Público asistente a las conferencias sobre arqueología, en el salón de conferencias de Centro de Gobierno de Petén.

Expusieron los avances en el proyecto de restauración arqueológica del Templo IV la pirámide más grande del área maya, con 70 metros de altura, además de las intervenciones urgentes en otras estructuras que necesitan intervenirse por la erosión de la piedra caliza.

ACTIVIDADES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL

Las actividades de educación en las comunidades aledañas continúan, en objetivo es crear conciencia en la protección de su propio entorno y valorizar, proteger y conservar el patrimonio cultural y natural del parque.



Personal de Educación Ambiental apoyando el tren de aseo en la comunidad de El Caoba.

Los encargados de la educación ambiental de Tikal, colaboraron en el tren de aseo en la comunidad de El Caoba, asimismo, continúan las actividades de coordinación con la CISEA que incluyen pláticas en las escuelas del área central y apoyo en las comunidades aledañas a Tikal; las profesoras asignadas a las comunidades de

Socotzal y El Porvenir están impartiendo una clase extra sobre Medio Ambiente, usando el Manual Metodológico de Educación Ambiental para Petén.

ELABORAN PROPUESTA DE RECLASIFICACIÓN DE PERSONAL DEL PARQUE NACIONAL TIKAL



Personal de la ONSEC en una de las actividades con el personal de Tikal.

En un taller de tres días, personal de la ONSEC (Oficina de Servicio Civil) asesoró al personal de Tikal en la elaboración de una propuesta de reclasificación de puestos y salarios para el personal del Parque Nacional Tikal. La idea mejorar la escala salarial del personal acorde a sus capacidades, experiencia y

preparación académica. Al tenerla lista será elevada a la instancia correspondiente para su trámite respectivo.

CONTACTOS

Lic. Amílcar Noé Calderón Becerra
Administrador
ancalderonpanat@hotmail.com
Licda. Marina Díaz de Barrera
Sub-administradora
marydiazdeb@hotmail.com
Fredy Waldemar Soza Mendoza
Relaciones Públicas & Comunitarias
fredysoza@yahoo.com

Telefax: 7861-0255

